

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 56 (1978)
Heft: 12

Vorwort: Redaktionswechsel ; Zum Geleit der...
Autor: Bodmer, Daniel / Ruckstuhl, Christian

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Redaktionswechsel

Mit dieser Nummer verabschiedet sich der Redaktor von seinen geneigten Lesern. 5 Jahre lang hat er sich fast Monat für Monat mit dem nicht immer gefügigen Rohstoff für die Sektionsnachrichten beschäftigt und sich bemüht, daraus inhaltlich und sprachlich einen Text zu gestalten, der möglichst vielen Mitgliedern etwas bietet. Wenn ihm dies nicht immer gelungen ist, so bittet er hier um Entschuldigung.

In seine Amtsdauer fällt die Umgestaltung der CN im Zuge der Ueberwälzung der Herstellungskosten auf die Sektion. Dies ging verständlicherweise nicht ganz ohne Reibung und Pannen vonstatten. Da nun eine hoffentlich befriedigende und definitive Lösung gefunden wurde, übergebe ich die Redaktion einigermaßen beruhigt meinem Nachfolger und wünsche ihm Befriedigung bei seiner neuen, zwangsläufig manchmal undankbaren Aufgabe. Verlag und Buchdruckerei Hallwag AG möchte ich für die Zusammenarbeit bei der Herausgabe, vor allem die Mise en page den gebührenden Dank abstaten.

Der Redaktor kommt sich manchmal wie ein Bergsteiger an ausgesetzter Stelle vor. Er ist zwar nicht abgestürzt, doch hat er den anderen Sinn dieses Begriffs hier und da am eigenen Leib erfahren müssen. Trotzdem möchte er diese Zeitspanne, da er ständig das pulsierende Sektionsleben mitverfolgen (wenn auch nicht mitgestalten) durfte, nicht missen und hat auch aus dem Bewusstsein, der gemeinsamen Sache des Clubs nach bestem Vermögen dienen zu dürfen, Befriedigung geschöpft.

Ich danke allen für das mir in hohem Masse bekundete Verständnis und Vertrauen und wünsche den Sektionsnachrichten die aus der Verjüngung der Redaktion erwachsende neue und dauerhafte Blüte. Daniel Bodmer

Zum Geleit der ...

Mit dieser Nummer geht ein Kapitel in der Geschichte unserer Clubnachrichten zu Ende, am neuen aber, das mit der nächsten Nummer beginnt, wird bereits gearbeitet. Der Redaktor hat auf Ende 78 demissioniert, die Mitgliederversammlung hat beschlossen, auf 1979 den Verleger zu wechseln.

Während 24 Jahren ist unser Cluborgan bei der Hallwag erschienen, während 24 Jahren haben von unsern Mitgliedern bei der Hallwag die CN protegiert oder still arbeitend im Hintergrund für das prompte Erscheinen und die beeindruckende Qualität gesorgt! Am 1.1.1945 ist die erste Nummer bei der Hallwag herausgekommen (nachdem vorher der Verlag bei Fritz Marti und noch früher bei Gottlieb Iseli gewesen war), ganz auf ihre Kosten! Und so ist es geblieben bis Ende 1976. Darauf kam der neue Vertrag - ganz nach kaufmännischen Gesichtspunkten abgefasst. Der brachte die grosse Wende, den Abgesang. Nicht nur die Clubkasse, nein, auch der Leser blieb nicht vom Wechsel verschont: die neuen Nummern kamen nicht an. Mit der Nummer 1 1979 beginnt für das Cluborgan eine neue Verleger-Ära.

Umschlag: Gross-Rinderhorn-Ostgrat
Bleistiftzeichnung von Edmund Wunderlich

Diese Nummer ist aber gleichzeitig die letzte unseres Redaktors Daniel Bodmer. Als "Chummerzhülf" hat er zugesagt und hat dann doch fünf Jahre von seiner Kraft und seiner Persönlichkeit ins Blättlein investiert! Der SAC war ihm nichts Neues, er kannte ihn aus andern Chargen her gut. Als Redaktor aber begegnete er ihm von einer ganz andern Seite. Die Dichter, Schriftsteller und Autoren aus der Sektion haben ihm eindeutig mehr Mühe bereitet als die Steisser der früheren Jahre! Aber auch hier hat sich Daniel als ausdauernd und treu erwiesen, als einer, der nicht vor Schwierigkeiten zurückschreckt. Ich möchte ihm dafür (und seiner Redaktionsstubenfee Hanni!) recht herzlich danken.

Christian Ruckstuhl

Hauptversammlung

vom 6. Dezember 1978, 20.15 Uhr im Burgerratssaal des Casinos

Eröffnung durch die Gesangssektion

I. Teil

Veteranenehrungen

1. Jungveteranen (Eintrittsjahr 1954; goldumrandetes Abzeichen)
2. CC-Veteranen (Eintrittsjahr 1939; goldiges Abzeichen)
3. 50jährige Mitgliedschaft (Eintrittsjahr 1929; Ehrenurkunde)
4. 60jährige Mitgliedschaft (Eintrittsjahr 1919)
5. der ältesten Mitglieder (Eintrittsjahre 1907-1918)

Veteranenlied, vorgetragen durch die Gesangssektion

II. Geschäftl. Teil

1. Protokoll der MV vom 1.11.1978
2. Mutationen
3. Wahl der Stimmzähler
4. Tourenprogramm 1979 (siehe CN 11)
5. Ergänzung der Art. 4 und 17 des Tourenreglementes (siehe Kommentar)
6. Festsetzung des Jahresbeitrages und Genehmigung des Budgets 1979 (CN 11)
7. Wahlen:

a) Wiederwahlen:

- Vorstand
- Tourenkommission
- JO-Kommission
- Clubheimverwalter und Stellvertreter
- 2 Vertreter im Stiftungsrat d. Alpin. Museums
- Clubhüttenkommission
- 2 Rechnungsrevisoren
- Projektionskommission
- Bibliothekskommission